



CEPB e INFOCAL Santa Cruz concluyen programa de formación de jóvenes emprendedores con más de 3.000 beneficiarios

Más de 3.000 jóvenes de siete departamentos del país, concluyeron con éxito el programa de capacitación “EMICRO Emprendamos Juntos”, una iniciativa implementada por la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) y la Fundación INFOCAL Santa Cruz para fortalecer las capacidades e incrementar las oportunidades de formación técnica profesional y empleabilidad entre jóvenes microempresarios y emprendedores.

El programa, financiado por la Unión Europea, fue ejecutado durante tres años en los departamentos de Oruro, Potosí, Santa Cruz, Chuquisaca, Tarija, Beni y Pando, e incluyó la formación en temas como planes de negocios, educación financiera, costos, estudios de mercado, marketing digital, ventas e inteligencia artificial, que se complementaron con la capacitación en habilidades blandas como adaptabilidad, pensamiento crítico y estratégico, trabajo en equipo, resolución de problemas, ética laboral, entre otros. Asimismo, se capacitó a los docentes del programa en didáctica y tecnologías digitales.

En el acto de cierre, el presidente de la CEPB Giovanni Ortuño resaltó que “El proyecto fue diseñado para que los jóvenes emprendedores adquieran capacidades indispensables para competir en un entorno cada vez más complejo, incidiendo en la promoción de valores fundamentales como la libertad de empresa, el respeto a la propiedad privada y la igualdad de oportunidades”.

Por su parte, el Embajador de la Unión Europea en Bolivia Jaume Segura, relievó el hecho que más del 60% de jóvenes participantes en el programa fueron mujeres emprendedoras de todos los distritos. “Son las mujeres las que lideran la transformación económica, política y social de cualquier país, por eso para nosotros es primordial la igualdad de oportunidades y lograr su empoderamiento y apoyarlas nos llena de orgullo”, señaló.

A su vez, el Presidente de la Fundación INFOCAL Santa Cruz, Gabriel Dabdoub afirmó que “EMICRO permitió que los jóvenes emprendedores refuercen sus conocimientos prácticos para mejorar la empleabilidad y dotarlos de las herramientas básicas para llevar adelante iniciativas empresariales, convirtiendo el proceso de capacitación en una iniciativa integral cuyos resultados sin duda serán exitosos para todos”.

Resultados

Según explicó el Presidente de la CEPB, el Programa ha generado resultados muy relevantes como la cantidad de beneficiarios, la participación de mujeres emprendedoras que superaron el 60% del total de cursantes, la suscripción de 17 acuerdos con entidades públicas y privadas para apoyar los emprendimientos y la contratación de jóvenes, y la participación de los jóvenes en la discusión e implementación de políticas productivas en sus regiones.

El proyecto puso especial énfasis en la formación de liderazgos y en la promoción del diálogo con autoridades regionales para la incidencia en políticas públicas que promuevan el empleo y mejoren la educación, asegurando el respeto a sus derechos económicos, sociales y culturales.

Al respecto, se informó que 300 jóvenes del Programa participaron activamente en procesos de empoderamiento y liderazgo juvenil, recibiendo capacitación en negociación, derechos de la juventud, ética, habilidades de comunicación, y análisis del entorno socioeconómico; además 21 jóvenes líderes de distintas regiones del país recibieron formación especializada en herramientas de negociación, liderazgo y diálogo.

Como resultado de esta etapa, los jóvenes participaron en la elaboración de propuestas de política pública, que fueron presentadas a las autoridades de los distintos gobiernos municipales, lográndose la firma de 5 acuerdos público-privados.